

## **C** Correo

### Desinformación

● Las elecciones presidenciales en Chile representan una doble exigencia: escoger liderazgos responsables y, al mismo tiempo, resguardar el valor de la información veraz como base del debate público.

En este escenario, la desinformación se instala como una amenaza concreta. Su expansión debilita la confianza en las instituciones, afecta la discusión democrática y erosiona las condiciones para un voto informado.

La UNESCO ha advertido que la desinformación en contextos electorales responde, en muchos casos, a estrategias organizadas para influir en la opinión pública y polarizar a la sociedad. En su reciente "Guía para la regulación de plataformas digitales" (2023), advierte que la circulación de noticias falsas en periodos electorales puede alterar la percepción ciudadana, comprometiendo la legitimidad de los resultados.

La Relatoría Especial para la Libertad de Expresión de la CIDH enfatiza en la necesidad de que los Estados promuevan un entorno informativo libre y diverso, donde la verdad encuentre espacio para ser difundida sin restricciones indebidas. No obstante, el reto trasciende a los gobiernos. Los medios de comunicación, plataformas digitales, organizaciones civiles y ciudadanía deben asumir un rol activo para frenar la propagación de contenidos falsos.

La experiencia internacional demuestra que la alfabetización mediática, los sistemas de verificación de datos y la colaboración activa entre ins-



### **A** Al vuelo

En un encuentro que contó con la presencia de cerca de 40 empresarios y comerciantes valdivianos, la Cámara de Comercio Detallista de Valdivia reeligió a su directiva, que seguirá siendo encabezada por Reinaldo Estay como presidente; Nilo Zúñiga como secretario y Fabiola Paredes como tesorera. En la ocasión, la directiva entregó balance de dos años de gestión. *Colaboración F.N*

tituciones protegen los procesos democráticos.

(...) La desinformación circula a través de noticias falsas, imágenes manipuladas y testimonios diseñados para engañar.

En tiempos electorales, creer sin verificar abre la puerta a la manipulación. El llamado es claro: votar informado porque acceder a información confiable es un derecho que sustenta la democracia.

*Sandra Leiva Poveda  
 Presidenta Consejo Regional Los Ríos  
 del Colegio de Periodistas*

### Cabeza de Ratón...

● Ser "Cabeza de ratón o Cola de Le-

ón", pareciera ser hoy el dilema de la Democracia Cristiana, definición dramática de la cual, además, depende su existencia como partido político.

Lastimosamente la respuesta a ese dilema, parece estar más vinculada a las cuotas de poder y prebendas parlamentarias que arrojen las negociaciones para las próximas elecciones, antes que privilegiar su auténtico objetivo y razón de ser, que es servir al interés de Chile.

Las exigencias del ejercicio del poder, en un mundo globalizado y plural confirman de manera irredargüible que lo que puede complicar más su existencia como partido político y su vigencia, no es la complejidad de la función política, sino la consecuencia ética y la soledad de su ejercicio.

"El partidismo extremo es una fic-

ción mantenida por quienes se benefician con él; pero que no es una expresión del sentimiento mayoritario de los que forman el país real. Se podría obtener en Chile que, sin renunciar a las particulares ideologías, hubiera una unidad mínima de pareceres y esfuerzos para afrontar los graves problemas comunes que exigen para su solución un esfuerzo no dispersado en mil banderías. Mientras no se logre esta resultante, que no es imposible, no podrá operarse una transformación útil y estable" (La Política y El Espíritu 1940 - E. Frei Montalva).

*Iván Neira Navarrete  
 ioctavio.neira@gmail.com*

### Diálogo en la plaza

● Hace unas semanas pasé un largo rato en la Plaza de Valdivia. Me senté junto a un señor adulto mayor joven, al parecer muy conocido en el lugar. Saludó a muchas personas y se armó una pequeña reunión. El tema central fue la riqueza de los recuerdos: de nuestros antiguos profesores, campeonatos de fútbol y básquetbol; personajes y políticos que dejaron huellas en Valdivia... Ese espléndido momento de conversación, fue mejor que haber ido al psicólogo o a una terapia de relajación; magnífica, sana y riquísima charla. "La alegría compartida hace al amigo" (Friedrich Nietzsche).

*Luis Omar Sepúlveda Navarro  
 doncoyosepulveda@gmail.com*

cartasaldirector@australvaldivia.cl